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O ENTREVISTA. FERNANDO FLÁNDEZ MONTECINOS, alcalde electo de Futrono: 

“Yo tengo la experiencia y la capacidad 
necesaria para sacar adelante a Futrono” 
poritica. El recién electo 
jefe comunal analizó los 
resultados de los comicios 
municipales, hizo un repaso 
por su anterior gestión como 
concejal, y también enumeró 
los desafíos para su primer 
período como alcalde. 

Oscar Gallardo Ríos 

scargallardoGaustrabraldivia.cl 

notra elección quese de- 
Er: porosa 

el actual concejal Fer- 
nando Flández Montecinos 
(PPD) se transformó en el nue- 

vo alcalde electo de Futrono 
para el periodo 2024-2028. 

El nuevo líder comunal al- 
'canzó un 50,83% de las prefe- 
rencias, lo cual equivale 26.188 
votosa su favor, lo cual fue 
ficiente para superar a su úni- 
ca contendora, Leonila Sáez 

(UDI, por poco más de200 su- 
fragios de diferencia. 

Fernando Flández, quien 
se desempeñó por tres perio- 
dos consecutivos como conce- 
jal de Futrono (20122024), hi- 
O un repaso por su trayectoria 
política y también dio a cono- 

   

cersus principales desafíos en 
el cargo que asumirá el próxi- 
moviernes 6 de diciembre. 

¿Cuáles fueron sus sensaciones 
trashaber alcanzado la alcaldía 
deFutrono? 

- Sin duda que una sensación 
deagradecimiento, y de apoyo 
por parte de la comunidad. 
Fue de verdad muy emotivo, 
recibir muestras de apoyo du- 
rante el día de la elección, y 
luego cuando ya se confirmó el 
resultado la gente comenzó a 
salir a las calles para manifes- 
tar su alegría, de verdad que 
fue muy bonito todo lo que se 
vivió ese día dela votación. 

¿Esperaba que los resultados 
sean tan ajustados? 

- La verdad es que esperába- 
mos un resultado más holga- 
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EL NUEVO ALCALDE ELECTO DE FUTRONO, FUE CONCEJAL DE LA COMUNA POR TRES PERIODOS CONSECUTIVOS. 

do, pero lo importante es que 
se logró el objetivo principal y 
que obtuvimos la votación 
más alta en la historia de Fu- 
trono para un alcalde electo. 

¿Cómo han sido los días poste- 
riores a la elección? 
- Han sido días bastante agita- 
dos en realidad. Por un lado, 
he recibido llamados telefóni- 
cos toda la semana, durante to- 

do el día, de vecinos y dirigen- 

tes manifestando su alegría, 
sus felicitaciones, sus buenos 
deseos y buenas vibras por ha- 
ber obtenido el triunfo. 

Aparte de eso ya estamos 
planificando lo que se viene, 
armando los equipos de tra- 
bajo con que voy a contar. 
Hansido también días de mu- 
chas reuniones con distintas 
organizaciones y también 
con vecinos que me han ma- 
nifestado sus inquietudes. 

¿Cómo describiría su etapa de 
12años como concejal? 
- Principalmente fue un traba- 
jo de mucha cercanía con la 
gente, siempre en terreno, que 
fueuno delossellos de mitra- 
bajo como concejal, y que fue 
lo que la gente finalmente ter- 
minó valorando porque yo me 
dediqué enun 100% a milabor 
como concejal, de manera ín- 
tegra. Pudiendo tener un em- 
prendimiento o un trabajo pa- 

“Todos queremos 
lo mejor para la 
comuna...” 
e El nuevo Concejo Municipal 
de Futrono quedó conforma- 
do por una mayoría opositora: 
Camilo Céspedes (RN); Sergio 
Solís (UDI); Paola Soto (IND- 
PS); Rosa Casanova (PPD); Re- 

beca Asenjo (RN); y Evelyn 
Manqui (IND-RN). Al respecto, 
elalcalde electo delacomuna, 
Fernando Flández, comentó 
que “hago un llamado a la uni- 
dad, ya que hoy el foco y el 
compromiso debe ser por Fu- 
trono. Alfinal del día, lo que to- 
dos queremos es lo mejor para 
la comuna y por eso creo que 
vaa primar el sentido común”. 
El nuevo jefe comunal tam- 
bién señaló que “he conversa- 
docon varios de ellos, porque 
hemos estado juntos en activi- 
dades, a algunos los conozco 
porque son concejales en 
ejercicio, y sé que son perso- 
nas que se sumarán al desa- 
rrollo de la comuna, que no 
van a dudar en apoyar el de- 
sarrollo de Futrono”. 0% 

ralelo, preferí dedicarme 100% 
ala concejalía y eso me permi- 
tió tener un amplio despliegue 
territorial por las distintas loca- 
lidades y sectores de nuestra 
comuna. Porlotanto, durante 
estos 12 años ejecuté un traba- 
joa conciencia, siempre en te- 
rreno y con cercanía ala gente. 

¿Siente que es importante ocu- 
panel cargo de concejal antes 
depostularala alcaldía? 
-Sin duda que sí. Tienes que 
pasar al menos dos o tres pe- 
riodos como concejal, porque 
es lo quete da el conocimiento 
del territorio, los dolores y ne- 
cesidades de cada uno de los 
vecinos. Te permite también 
conocer todo el aparataje, 
el funcionamiento y el ma- 
nejo municipal. De hecho, 
siento que faltó un poco de 
esoenlaactual administración. 
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(vine dela página anterio) ACERO ADO 
¿Enquésituación considera usted ROSTROS DEL NUEVO CONCEJO MUNICIPAL 
querecibeustedlaMunicipalidad 
deFutrono? 

- Sin duda que es un municipio 
que vaa costar un pocorecom- 
poner. En realidad la comuna 
pasa poruna etapa de desazón, 
por una especie de estanca- 
miento, por lo que habrá que 
trabajar mucho para recom- 
poner y levantar a Futrono, 
sobre todo en el ámbito turís- 
tico, de la infraestructura, en 
que estamos demasiado atra- 
sados, nohay crecimiento. Eso 
lo ha visto la comunidad y te- 
nemos que revertir todo eso. 

¿Cuáles diríaquesonsus principa- 
les desafíos como nuevo alcalde 

de Futrono? 

-El primer desafio será recupe- 
rarla confianza de la comuni- 

jo, pues 
recibimos un municipio muy 
golpeado por temas defaltas a 
la probidad, por las cuales la- 
mentablemente hizo noticia 
nuestra comuna en los últimos 
años, y que conllevaron sendos 
pronunciamientos de Contra- 
loría hacia el actual alcalde. El 
primer desafíoserá dar un sello 
de probidad a la gestión, sien- 
do muy cautos en cuanto a los 
procesos, y mantener una tole- 
rancia cero ante cualquier si- 
tuación que atente contra la 
probidad y transparencia. 

Lootroserá trabajar en so- 
luciones para aquellas necesi- 
dades históricas. Tenemos un 

problema sanitario urgente 
en Nontuelá que debemosso- 
lucionar; tenemos también 

un déficit de vivienda que de- 
bemos abordar rápidamente; 
así como el fortalecimiento 
dela salud y la infraestructu- 
rade lacomuna. Tenemos de- 
safíos también en materia 

medioambiental. Por todo 
eso, el principal objetivo es 
levantar el desarrollo de la 
comuna, sobretodo enel ám- 
bito económico y turístico. 

  

¿Cuáles van a ser los proyectos 

prioritarios bajo su gestión? 
- Tenemos que sacar adelante 
el rescate de nuestro borde 

costero, lo que incluye recupe- 
rar playa Galdámez. Tenemos 
también que concretar la cons- 
trucción del terminal de buses. 

Tenemos un problema sanita- 
rio en la planta de tratamiento 
de aguas servidas de Nontue- 
lá; en Isla Huapi debemos sa- 
car adelante el proyecto de 
agua potable rural (APR); así 

como también los proyectos 
habitacionales; y la infraes- 
tructura deportiva que es tam- 
bién una necesidad urgente 
para los vecinos. Eso entre 
tantas otras necesidades, ya 
que son muchos los proyectos 
en que debemos enfocarnos. 

  

FERNANDO FLÁNDEZ GANÓ LA ALCALDÍA DE FUTRONO TRAS SUMAR POCO MÁS DE 200 VOTOS SOBRE SU RIVAL. 

¿Cuán importante parasu gestión 
será concretar la conectividad de 
Futrono conel Paso Internacional 

Hua Hum y hacia la Reserva Mo- 

cho Choshuenco? 

- Cuando hablo de levantar el 
desarrollo económico y turísti- 
co de lacomuna, incluyo todo 
eso. La conexión con la Reser- 
va Mocho Choshuenco y con el 
Paso Internacional Hua Hum 

será una de nuestras priorida- 
des, ya que se trata de uno de 
los polos de desarrollo que 
nos permitiría generar allí un 
gran crecimiento turístico, 
nos permitiría romper la esta- 
cionalidad. Es un polo expo- 
nencial de desarrollo, por lo 
que van a ser una prioridad. 

Ahí existen compromisos 
concretos que ha asumido la 
actual administración, a los 

cuales hay que darle continui- 
dad, porlo que debemos tener 
conversaciones con la Direc- 
ción de Vialidad, con el Minis- 

terio de Obras Públicas, y su- 
mara ellotambién el apoyo del 
mundo privado, para que po- 
damos trabajar todos en con- 
junto para lograr este desafio. 

Es un objetivo complejo 
quetambién tiene sus detracto- 
res por el lado de Panguipulli, 
pero nosotros tenemos quesa- 
ber defender nuestros intere- 
ses y luchar para que Futrono 

66 
La comuna pasa 
por una etapa de de- 
sazón, por un estan- 
camiento, por lo que 
habrá que trabajar 
mucho para recom- 

poner y levantar a Fu- 
trono, sobre todo en 
elámbito turístico e 
infraestructura, en 
que estamos dema- 
siado atrasados”. 

66 
Tenemosla intención 
deretomar el proyec- 
to, pero haciendo una 
reevaluación comple- 
ta. Seguiremos bus- 
cando alternativas, 
pero la primera prio- 
ridad será recuperar 
pega Galdámez, y 
luego evaluar paso a 
paso cómo continua- 
mos avanzando”. 

Fernando Flández 
Alcalde electo de Futrono. 

sea también una comuna con 

turismo de invierno, sea una al- 
ternativa de paso hacia el Pací- 
fico, por lo que debemos darle 
prioridad a esos proyectos y 
abordar este tema con la serie- 
dad quese merece. 

¿Cuál essu postura con respecto a 

la posibilidad de contar con una 
costanera? ¿Es posible generar un 
proyecto deesa envergaduraoya 
sedesechó? 
- Hay que seguir buscando al- 
ternativas. Yo soy de laidea de 
que debemos tener costanera, 
pero hay que ir paso a paso. Es- 
tamos en el ribera norte della- 
go, miramos hacia Lago Ranco 
quenosquedaal rente, unaco- 
muna que hoy tiene una hermo- 
sa costanera, a la cual le saca 
provecho al 100% y que está ge- 
nerando una gran afluencia de 
turistas durantellos veranos, por 
lo quese ha convertido en un 
polo de atracción importante. 

Nosotros nos hemos ido 
quedando atrás, por el temade 
quesiempre hemos dado la es- 
palda al lago, y no pasa nada 
con nuestro proyecto de costa- 
nera. Eso ya está desactualiza- 
do, es un proyecto abandona- 
do, porlo que yo espero poder 
retomarlo, pero paso a paso. 

La costanera para Futrono 
es un mega proyecto de más 

  

de 30 mil millones de pesos 
que no se van a costear de la 
noche a la mañana. Además, 
no son terrenos fáciles de in- 
tervenir, hay humedales y de- 
bemos ser respetuosos con el 
medio ambiente (...) Son terre- 

nos irregulares, también hay 
terrenos privados, por lo que 
hay que trabajar muy bien pa- 
raefectos del diseño. 

Tenemos la intención de 

retomar el proyecto, pero ha- 
ciendo una reevaluación 

completa. Seguiremos bus- 
cando alternativas, pero la 
primera prioridad será recu- 
perar playa Galdámez, y lue- 
go evaluar paso a paso cómo 
continuamos avanzando. 

¿Qué opinasobre el nuevo conce- 
jomunicipal que asumirá en di- 
ciembre? 
- Estoy confiado, tranquilo en 
que vaa primar el bien supe- 
rior siempre, que va a ser un 
concejo con altura de miras, 
respecto delos desafios que se 
vienen para Futrono. 

La elección y la campaña 
ya se terminó, hay que dar 
vuelta la página y enfocarse en 
trabajar por Futrono. Hoy, in- 
dependientemente de loscolo- 
res políticos , todos buscamos 
el bien mayor de la comuna, y 
todos trabajamos por Futrono. 
Por lo tanto, la mirada tiene 
que ser esa y confío en que los 

  

concejales van a estar a la altu- 
raenel sentido de ser proacti- 
vos respecto del desarrollo, so- 
bre todo para aprobar mate- 
rias que vayan en beneficio de 
la comunidad, para aprobar 
presupuestos, respaldar medi- 
das que beneficien a los veci- 
nos, y que no nos vamos a en- 
redar en discusiones políticas. 

¿Quémensajeenviaría ala comu» 
nidad de Futrono en relación asu 

primer periodo como alcalde de 

Tacomuna? 
-Tranquilidad ante todo, con- 
fianza y unidad. Tenemos una 
comunidad que en los últimos 
años ha estado dividida, des- 
contenta, uno poco bajoneada. 
Creo que es momento primero 
de unirnos como comuna, se- 
gundo de estar optimistas, y mi- 
rar con confianza lo que se vie- 
ne. Yotengola experiencia yca- 
pacidad necesaria para sacara 
Futronoadelante, sacar adelan- 
telas principales necesidades 
que hoy afectan a tantas locali- 
dades, y que tengan confianza 
en quelo vamos hacer bien. 

Les pido que no especulen 
antes de tiempo. Le pido que 
nos dejeninstalarnos, que vean 
eltrabajoen terreno, y luego de 
eso hagan las evaluaciones que 
correspondan y consideren ne- 
cesarias. Mi compromiso es 
siempre dar lo mejor de mí en 
beneficio de la comunidad. £$
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